

Tierra y Libertad



Barcelona, 5 de agosto de 1932

Semanario Anarquista

Año III :: Número 75 :: 15 CENTIMOS

Guerra de sistemas sociales

PASO AL COMUNISMO LIBERTARIO

No puede ser que un sistema se eternice. No puede ser ni debe tolerarse. Mucho menos cuando se trata de sistemas inhumanos, crímenes.

La Humanidad sigue un curso en su desenvolvimiento. A veces estos cursos se truecan en saltos. Se producen los saltos precisamente cuando un sistema obstaculiza el desarrollo normal de la sociedad, cuando quiere eternizarse, prevenir. Nada más contrario y contraproducente. Ni orden público, ni tranquilidad pública ni nada que se relacione con la colectividad es estable y posible partiendo de esta posición absurda, de los "intereses creados" que a toda costa quieren perdurar. Podría aceptarse la permanencia de una forma determinada de convivencia social si los fines fueran humanos y no atentaran al derecho y a la libertad. No siendo así, todo sistema es un atentado, un foco de malestar y rebeldía. Ni aumento de la autoridad pueden ocultarlo. Ni ejecutando un San Bartolomé todos los días. La autoridad en crecimiento es otra cosa que la manifestación de la fuerza que no acepta tiranía y hambre.

Un régimen que quiera eternizarse como el nuestro, no puede pasar, no puede vivir sin la autoridad. De aquí nace que se oiga que sin la autoridad no podríamos vivir. Pero esto es falso, parte de una base falsa, de un contra-sentido y un absurdo. No explican al hombre el "porqué" no podían vivir sin autoridad, como afirmamos nosotros que para nada la necesitamos. No lo explican por la sencilla razón de que quedarían destruidos por sus mismas contradicciones e injusticias. Sin embargo, nosotros no titubamos en hacer las afirmaciones necesarias para demostrar que la autoridad es innecesaria y contraproducente. Con estas afirmaciones, nos reafirmamos.

Y no hablemos del pasado. Dejémoslo para los historiadores. A nosotros nos compete tratar del presente. Hablar de la sociedad actual, es hablar del sistema que nos rige, de las instituciones que nos aplastan.

Nuestros dardos deben ser dirigidos contra esta situación general que nos oprime en formas diferentes. No podemos consentir que el hambre siga siendo el pago del obrero que realiza un trabajo extenuador. Debemos acabar con la explotación, con la organización actual del trabajo, con el capitalismo, con esa tan infame y degradante para los pueblos de trabajar para el AMO. El sistema de la "propiedad privada" no debe continuar ni un momento más. Todo lo que impera y gobierna necesita el empujón de nuestras organizaciones revolucionarias. Otra vez la necesidad de dar el salto es inaplazable. Frente a la "propiedad privada" hemos de anteponer la "propiedad común", el comunismo libertario.

Nada de explotación, miseria y hambre. Acabemos con el puro forzoso. Frente a todo ese cúmulo de contradicciones base fundamental del sistema que padecemos y se resiste a perecer. Se impone el nuevo sistema social, de convivencia y no hemos de reparar, ni flaquear. Perder el tiempo es dejar que perdure la tiranía, la miseria, la muerte de nuestros hijos y de nosotros mismos. Que nada quede en pie. Ningún respeto merece el sistema que niega el derecho y la libertad.

Ninguna tolerancia. Prestémosnos hoy más que nunca, en forma irreverente, contundente, a presentar nuestra factura de cobro al régimen que tantas vicisitudes nos ha hecho tragar. Que sepan los trabajadores que ellos tienen la palabra y la palanca que Arquímedes necesitaba para remover el mundo.

El fascismo en acción

Los guardias fascistas españoles asaltan un local y detienen a unas 200 personas asistentes a la conferencia cultural. - El conferenciante logra escapar

Es lógico que en un país como España donde, a pesar de los centenares de millones que anualmente se destinan al Ministerio de Instrucción Pública, el Estado no se preocupa de instruir al pueblo, no ya de la moderna instrucción natural y humana, sino, ni siquiera de la instrucción burguesa, oficial, llena de prejuicios, errores y mixtificaciones; sea el pueblo mismo quien procure estudiar, instruirse, elevarse a un plano superior de cultura y asistan a los actos públicos, a las conferencias y asimilarse los conocimientos que se divulgan; y compañeros, hijos del pueblo trabajador, nobles y honrados, con una más clara inteligencia, apartados de todo vicio, procuren trasladar a los demás sus propios conocimientos, sacrificando sus horas de descanso en bien de la humanidad, de nosotros todos.

Pues bien, este caso pasa diariamente en todas partes, por medio de abogados serios que al estudiar y adquirir mayores conocimientos para los demás, no piensan en el beneficio propio.

Y este es el caso reciente. Nuestro camarada Bonet, como todos

nosotros, cuando podemos, el jueves 28, daba una conferencia cultural en el local del Grupo Cultural "Estudios", calle Tantarantana, 8, en Barcelona, y la policía, los guardias de asalto, ese parte fatídico de Galarza, haciendo honor a su heroísmo, irrumpió en el salón, cerró las puertas, y cuando se dio fin a la conferencia, fueron todos registrados de la forma grosera que ellos lo hacen y conducidos todos a la Jefatura de Policía. ¡Todos! Más de 200, y fichados.

¿Motivos? Ninguno. Que el gobernador de Barcelona no duerme pensando en los anarquistas (demasiado honor, gobernador; que diría García Oliver) que la F. A. I. le quita el sueño. Ese horripilante fantasma de la F. A. I. y se creyó que se trataba de una reunión clandestina.

El lector profano en estas cuestiones sociales se preguntará: ¿Por qué una leve sospecha del gobernador se puede cometer esta monstruosidad? y nosotros responderemos: Jurídicamente, no, pero se cometen, aunque la sospecha sea de un criado de gobernador, es igual.

Y al ficharlos en Jefatura ¿qué habrán puesto en la ficha? Todo menos que fueron atropellados en un centro instructivo. Que son unos individuos peligrosísimos, significados anarquistas, que estaban acordando un movimiento revolucionario.

El conferenciante, nuestro camarada Bonet, por este "enorme" delito de difundir la cultura entre sus hermanos de explotación, entre el pueblo productor, que otros no hacen, no obstante cobrar del Estado para ello, ya que no pudieron detenerlo porque logró escaparse, se le persigue cual si fuera un empedernido criminal.

Y esto sucede en Barcelona, en toda España, y todo el mundo calla, y todo el mundo se resigna, y nadie se subleva de indignación... Y se nos dirá que no son justos nuestros apóstrofes al pueblo, no a los gobernantes, cuando declamos que España, que Barcelona especialmente, es un pueblo entontecido.

Los gobernantes no se aporrofanan, se eliminan. Ya sabemos que no tienen corazón, que son fieras carnívoras y por ello hay que apartarlas de nosotros, confundirlas, si se puede.

Pero el pueblo que consiente un monstruoso atropello cada día, como el estelero que no se revuelve indignado contra el tirano, cuando oye erugir el látigo en sus espaldas, merece nuestra lástima.

Aun esperamos. Aun creemos que tendrá un gesto heroico que lo reivindicará, levantándose tumultuosamente a terminar con todo esto.

Son demasiadas vejaciones; dejar pasar una más, es hundirnos en la mayor indignación, y esto no cabe a España, cuya historia está llena de proezas.

Jamás un pueblo cobarde y sumiso ha escrito una página brillante. Hagamos que España escriba la más brillante de todas. No dejemos pisotear más nuestras libertades, y defendamos nuestras vidas aunque sea a dentelladas!

Chispazos

RECETA PARA HACER COMUNISTAS

Si Marx no hubiese escrito: "El Capital" los comunistas y socialistas serían hoy vendedores de cacahuetes y mecheros automáticos. Sin esa obra en España no contempláramos a media docena de comunistas fabricando cada uno su partido. Cada comunista tiene rancio aparte, aunque para despistar haga campañas de "Unidad Sindical".

FOR EL AGUA LOS CO-NOGERRIS

¿A quién llaman cuando se declara un incendio en cualquier inmueble?

—¿A quién a de ser? A los bomberos.

—Cuando las multitudes están que echan chispas ¿con quienes cuentan los capitalistas para que la fogosidad se apague?

—Pues, con los bomberos...

REGIONES DICHOSAS

Un andaluz. — Pos sí. Ya estamos nosotros con el agua ar cueño.

Un catalán. — Nosalltres estem lo mateix que vosaltres, pero ara cuan aprovem l'Estatut...

Un andaluz. — Estás tu bueno, guacho. Hay que ve lo lila que son ustedes. ¿No sabe entavía, so primo, que España va a conceder a Cataluña una saga mu larga pa que a'horquen todos los catalanes?

Un catalán. — Escolta, noi, no siguis tan exagerat. Confien amb Macià, Companys, Agudé i amb Gassot que ens o varen prometre...

Un andaluz. — ¿Se prometieron? ¿Carraaaal! Entonces cambio el disco y añado quer gobierno español regalará a usted una saga mu larga y eso señore e'has mentao tú, compare, regalarán una guilarrera para que cuando os ahorquéis podáis balancearos en el'arbo ar son de la música. Bueno, amigo, que aproveche la saga y la guilarrera.

Las luchas del proletariado

Los Rabassaires de la comarca del Penedés se alzan en viril protesta contra los poderes coercitivos. - Detenciones en masa. - La chulería del asalto hace de las suyas. - Excitación general. - La C. N. T. tiende la mano en actitud solidaria a los huelguistas

La gravedad de este conflicto que puede tener funestas e insospechadas consecuencias nos hace desplazarnos de Barcelona para venir a recoger una amplia y veraz información que contraste con las noticias oficiales y oficiosas de la prensa burguesa que fiel a su historia ocultará la verdad, informará superficialmente, quitándole importancia a cuanto ocurra en estos pueblos que han sido lanzados a un conflicto por la avaricia de los propietarios. Que los rabassaires se enfrenten decididamente contra el gobierno y estén dispuestos a que se pudran las cosechas antes que doblegarse, es algo trascendental. Máxime en estos momentos de convulsión constante y progresiva.

Llego a Vilafranca. Enorme lujo de fuerzas en la estación: guardias civiles, de seguridad, de asalto, policías de la secreta que los denuncian sus recelosas miradas de soslayo.

Entró en el pueblo. Calles, plazas, pascos llenos de fuerza armada. Uniformes múltiples por todas partes. Poco tránsito. Seriedad. Tisteza. Indignación. Todo induce a creer que pasará algo muy grave. Parece hallarse la población en estado de sitio. No se puede mirar a ningún lado sin encontrar un grupo de guardias.

En el interior de los cafés, rabassaires y obreros hablando del conflicto.

Me interno entre ellos para informarme.

Los rabassaires de esta comarca, como los del resto de Cataluña forman una Unión de Rabassaires Catalanes. Desde tiempo inmemorial vienen trabajando las tierras a partes con los propietarios, al tercio o al cuarto, esto es: bajo un convenio o contrato mediante el cual los rabassaires cedían a los dueños de las tierras, una tercera o una cuarta parte de los productos recolectados, según los casos. Los propietarios, sin ningún esfuerzo por su parte, al fin de año se encontraban con una buena parte de productos que otros habían sudado, por ser los dueños "legales" del terreno.

El año pasado la Unión de Rabassaires elevó al gobierno unas peticiones de Revisión de Contratos, que dió por resultado un decreto publicado el 31 de octubre concediendo a los rabassaires que hubieran presentado al juzgado los contratos para su revisión y los hubieran aprobado (una milésima parte) el 50 por ciento de la parte de productos que correspondieran a los propietarios.

Los payeses labraron las tierras afanosamente, como siempre, en la confianza de que este año de República el producto sería algo mayor y mejoraría parcialmente su situación precaria. Crecían en la virtualidad de los decretos.

El tiempo pasó. Los rabassaires siguen trabajando sin descanso y el gobierno no vuelve a preocuparse de este asunto. Y los juzgados deshechan la Revisión de Contratos exigiendo nuevos y variados requisitos.

Llega Julio. Las cosechas se echan encima y en Madrid no se acuerda nada. En cambio el gobierno al servicio del capitalismo, de acuerdo gobernantes y propietarios mandan a Vilafranca, como punto central de la comarca, un ejército de guardias civiles. De 12 números que había se elevó la cifra a 72, al mando de un teniente. Treinta parejas de infantería y caballería refuerzan la guarnición y pasean por la localidad y salen al campo con "órdenes concretas".

Los rabassaires empiezan en todos los pueblos de la comarca a recolectar y llevarse sus partes. Incluyendo el 50 por ciento reducido de la parte del burgués, pero son coaccionados por la guardia civil que no les permite llevarse nada.

En San Sadurn de Noya, el viernes 29 es detenido un rabassaire, maltratado cruelmente y conducido a Barcelona. Esto provoca una profunda indignación en el pueblo que se amotina protestando. Marchan al Ayuntamiento a presentar las conclusiones de sus protestas justísimas y la guardia civil sale al paso, amenaza con disparar. El pueblo no se amilana, y prosigue con mayor energía sus protestas haciendo que la guardia civil, viendo el asunto mal parado, se retire.

Como consecuencia se declara la huelga en los 29 pueblos de la comarca que abandonan el campo y las cosechas a pesar de empezar a pudrirse los cereales. La huelga es unánime, total, absoluta en toda la comarca, desde el viernes.

El Sindicato Unico de San Sadurn de Noya, afecto a la C. N. T. declaró la huelga general por 24 horas en solidaridad con los rabassaires. El paro, el sábado fué absoluto también. Como dicho Sindicato tiene pendientes varios conflictos con varias casas entre ellas Godorniu, Miró, Freixenet y Sabat, han acordado continuar la huelga general solidarizándose mutuamente hasta quedar solucionados ambos con-

flictos, de rabassaires y del Sindicato. No es verdad que se hayan quemado gavillas. La actitud del pueblo en huelga fué y sigue siendo pacífica, aunque debido a las provocaciones continuas de la fuerza armada se teme tome carácter violento.

El viernes son detenidos 15 rabassaires más en Vilafranca, doce de ellos cuando venían en bicicleta a pasar el día al pueblo, a las 10 de la mañana. El sargento de la guardia civil de caballería les certifica el paso diciéndoles: "Adónde vais", y como contestaran que al pueblo, el sargento y varios guardias los apallean brutalmente, diciendo: "a trabajar gandules; hijos de puta..." Son llevados al parque de bomberos donde actualmente se encuentran detenidos.

El gobernador mandó a Vilafranca 60 guardias civiles más y 80 guardias de asalto, tres camiones blindados y 30 ametralladoras, que tienen tomada la localidad militarmente. Entraron a doble fila, pistola en mano, amenazando groseramente, y pasaron por la población sembrando el pánico dando golpes a diestro y siniestro. A las dos horas paseaban por las rambas como por país conquistado, insultando a las mujeres con requiebros obscenos y violentos.

Una joven paseaba con su novio. Unos guardias la piopean groseramente. El novio protesta y por ello es abofeteado de forma brutal. Otro muchacho protesta de este atropello y es igualmente pateado y abofeteado sin piedad.

Agustín José, un joven de unos 19 años, con toda la cara lesionada nos informa de como fué apalleano: Hablaba con dos amigos en la Rambla. Llegaron los guardias de asalto disolviendo grupos. El muchacho dice: "Pronto nos tocará a nosotros" y un guardia le abofetea, le dan varios culatazos y después, en tierra, le dan varias patadas.

El viernes no hubo mercado tampoco en Vilafranca.

El mismo día es detenido en Torrelavit el concejal Ramón Gols.

En San Juan de Mediona hubo grandes protestas y alborotos. Hombres y mujeres protestaban con energía, por lo cual se recibieron numerosas fuerzas de la guardia civil de Igualada y Vilafranca que fueron rechazadas por el alcalde y el juez que dijeron garantizar el orden.

Con motivo de reunirse unos centenares de personas, en su mayoría rabassaires, abandonaron la población los principales propietarios. Solamente quedó uno, cuya casa está custodiada por dos parejas de la guardia civil.

Los ánimos están muy excitados en todos los pueblos. La guardia civil patrulla por las calles en varios pueblos y vigila los campos no permitiendo la recogida de las cosechas particulares de los payeses, y cacheando cuantos pasan de un lado para otro. Hay un pánico terrible. No se permiten grupos de más de tres individuos y la fuerza pública tiene órdenes severísimas y terminantes.

En Castellbisbal ni siquiera dejaron salir los camiones de fruta para los mercados. Huelga total.

En San Martí, el viernes llegaron cuatro guardias civiles de caballería por la mañana. Detuvieron a dos rabassaires e intentaron sacarlos del pueblo. El alcalde se enteró y se opuso consiguiendo que quedaran en la Casa consistorial. Por la tarde llegaron 8 guardias más de infantería, en un auto, que entraron en el local de la Sociedad Cooperativa Obrera, donde estaban unos muchachos charlando. Lo desalojaron y lo cerraron. Las mujeres protestaron y quisieron penetrar en el local. El alcalde se presenta y lo abre. Antes, la guardia civil se insolenta con las mujeres, ellas contestan y un guardia le da un fuerte culatazo a una, hiridiéndola.

Hoy domingo se reúnen los delegados rabassaires de toda la Comarca para tomar acuerdos sobre el conflicto. El ánimo no decae en ellos. Están dispuestos a triunfar totalmente.

El Sindicato Unico de Vilafranca se dispone a prestar a los rabassaires la Solidaridad necesaria. Igualmente la Comarca afecta a la C. N. T. que ve con simpatía el justo movimiento.

La excitación en todos los pueblos de la comarca, crece, toma proporciones alarmantes y hacen crecer en choques sangrientos de los que pueden derivarse hechos trascendentales.

Los propietarios catalanes están dispuestos a que también estas tierras de la región catalana se bañen en sangre como las tierras andaluzas. Y se batirán, si el gobierno no toma medidas rápidas y terminantes obligando a los propietarios a reconocer la justicia que está de parte de los rabassaires. Y si la sangre riega estos campos, a todos tocará perder. Unos días, unas horas y quizás la tragedia que amenaza enlutar a Cataluña no podrá evitarse.

El conflicto, a pesar de lo que dice el gobernador,

Continúa en 2.ª página